

## 20240521 Le Monde

[https://www.lemonde.fr/international/article/2024/05/21/comment-des-milliers-de-migrants-ont-ete-abandonnes-en-plein-desert-avec-le-soutien-de-l-europe\\_6234482\\_3210.html](https://www.lemonde.fr/international/article/2024/05/21/comment-des-milliers-de-migrants-ont-ete-abandonnes-en-plein-desert-avec-le-soutien-de-l-europe_6234482_3210.html)

# Comment des milliers de migrants ont été abandonnés en plein désert avec le soutien de l'Europe

*Une enquête de plusieurs mois menée par « Le Monde », le collectif de journalistes « Lighthouse Reports » et sept médias internationaux révèle comment des dizaines de milliers de migrants en route vers l'Europe ont été arrêtés et abandonnés en plein désert, au Maroc, en Tunisie et en Mauritanie.*

Par [Thomas Eydoux](#), [Cellule Enquête vidéo](#), [Marceau Bretonnier](#) (Motion design) et [Lighthouse Reports](#)

Publié aujourd'hui à 05h00, modifié à 08h10

Pour éviter qu'ils n'arrivent en Europe, des dizaines de milliers de migrants africains sont arbitrairement arrêtés, puis abandonnés des centaines de kilomètres plus loin, au péril de leur vie. Documentées au Maroc, en Tunisie et en Mauritanie, ces arrestations sont menées grâce au soutien financier de l'Europe et de ses États membres.

*Lire aussi | Article réservé à nos abonnés [Comment l'argent de l'UE permet aux pays du Maghreb de refouler des migrants dans le désert](#)*

Dans ces trois pays nord-africains, le même processus, ou presque. Des forces de police ciblent et arrêtent collectivement des migrants, la plupart du temps d'origine subsaharienne, qui tentent de rejoindre la Méditerranée ou les Canaries, puis l'Europe. Une fois rassemblés, ils sont ensuite conduits vers des zones désertiques, à la frontière libyenne ou malienne. Commence alors une lutte pour la survie, dans des conditions de vie extrêmement éprouvantes, avec peu d'eau et de nourriture.

Depuis 2015, ces trois États africains ont pourtant perçu plus de 400 millions d'euros de la part de l'Union européenne pour la gestion de leurs frontières, par l'entremise du fonds fiduciaire d'urgence, lancé par l'Union européenne [lors du sommet sur la migration de La Valette, à Malte](#), en 2015.



[Thomas Eydoux](#), [Cellule Enquête vidéo](#), [Marceau Bretonnier \(Motion design\)](#) et [Lighthouse Reports](#)

L'espace des contributions est réservé aux abonnés.

Abonnez-vous pour accéder à cet espace d'échange et contribuer à la discussion.

[S'abonner](#) [Contribuer](#)